# 公益財団法人千葉市国際交流協会

事業名	外国人留学生による地域住民との異文化交流サロン						
実施期間 平成26年7月16日から平成26年12月7日まで							
場所	千葉市内の小学校 及び 千葉市国際交流プラザ						
参加者	外国人留学生	地域住民	学生	スタッフ	関係者	来場者	合計
	22	33	409	28	0	50	542 名

## <実施内容>

公益財団法人千葉市国際交流協会では、 千葉市内の大学や日本語学校の留学生と、 千葉市民との交流を図る事業として「外国人 留学生による地域住民との異文化交流サロン」を実施しました。

中でも小学生児童との交流に着目し、ベトナム、中国、台湾、インドネシア、ネパール、ロシア、フィリピン、モンゴル、韓国の留学生、計18人が市内6ヶ所の小学校を訪問しました。

留学生達は、出身地の習慣や、学校生活、 気候、食事、特産物などを紹介した。



バリのダンスで交流するコマンさん



自分の名前を上手に書いたズンさん(ベトナム)



カンボジアについて発表するダリーさん



ベトナムについて説明するリーンさん



小学生との会話を楽しむスミトさん(ネパール)



モンゴルについて説明するオユナさん

子供たちと一緒に民族ダンスを踊った回もありました。

また、子供たちからも日本の伝統的な遊びである剣玉や、メンコ、お手玉、コマ、折り紙、あやとり等を 紹介し、留学生たちにも体験してもらいました。

多くの留学生が日本語が堪能であり、英語を習いたての子供たちでも言葉を通じての交流をすること ができたことが、より深い交流につながったようでした。

また、千葉市国際交流プラザでも一般市民を招いてのイベントの開催しました。4人の留学生(カンボ ジア、中国、韓国)がそれぞれの出身地について発表を行い、続いて来場者全員が参加してカンボジア のダンスによる交流を行いました。

留学生にとっても、このような機会は貴重なものですが、外国人を受け入れる社会全体としても外国人 は身近な存在であることを改めて知る貴重な機会となりました。

### <参加者からのコメント>

グェン ティ テュイ リーンさん(ベトナム)/NGUYEN THI THUY LINH

有吉小学校の5年生の「開こう!世界のとびら」という授業に参加しました。

|授業の初めに、校歌の斉唱と、花笠の舞を披露していただきました。

|私は発表してくださいと言われた時、子供が相手だから、あまり緊張感がなく、楽しい気持ちだけでいま した。

ただ、蒸暑い体育館にも関わらず、好奇心いっぱいの子供たちの顔を見て、だんだん緊張してきまし

発表の後はたくさんの質問があり、「ベトナムでは子供の伝統的な服がありますか」や「ベトナムのバイ クの値段は高いですか、だいたいいくらですか」などの質問もありました。自分にとっては当たり前のこと |であっても、子供にとってはそうでもないことがいっぱいだったと思われました。

日本の子供は、とても可愛いし、頭もいいので大好きです。

ただ、普段にはあまり話す機会がないので、このようなイベントを参加することができ、とてもうれしかっ たです。子供と一緒に話したり、踊ったり、給食を食べたりして、本当に楽しい時間を経てることができました。 特に、子供からいい勉強になったこともありました。 それは同じことでも人にとって自分と違う考え 方があるので、自分の意見だけ主張することではなく、他人の意見をちゃんと聞くのも大切だと考えられ るようになりました。

#### ジョシ スミト ビラスさん(ネパール)/JOSHI SUMIT BILASH

|2009年4月に来日して、そろそろ6年たちますが、これまで子供たちと接する機会がなかなかありません でしたが、今回、都賀小学校での交流会に参加することができました。 子供たちと話したり、遊んだりしたのがすごく楽しかったです。

私は子供が大好きですが、日本人の子供たちとはあまり話したことないので最初はちょっと緊張しまし

ただ、小学生たちがすごくフレンドリーですぐに親しく話してくれてすごくうれしかったです。

今は、世界中で英語力がとても大事になっています。

そのため、このような形で英語に触れ合う機会がある都賀小学校の子供たちは、とてもラッキーだと思 いました。

|また、英語の授業はもちろんのこと、小学生の時期から英語力を上げるためにこういう活動を年に3-4 回はやるべきだと思いました。

またチャンスがあったらぜひ子供たちと触れ合いに行きたいと思っています。

#### 胡 俊娜 さん(中国)/HU JUNNA

日本に来てから4年間ですが、小学校を見学するのは始めてでした。さつき丘小学校に見学に行き、小 学生たちがすごく礼儀正しいことに感激しました。

また、熱意を込めて、日本の文化を教えてくれました。

最後の楽器演奏も素晴らしかったです。まだ小学生なのにそんなことができると思わなかったです。 今回、子どもたちと交流して、楽しかったです。最後、子供たちが私たちについて帰りたいような顔をして いて、とても可愛かったです。もしチャンスがあったら、また小学校での交流に参加したいと思っていま す。